

PRECIOS CONVENCIONALES
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

CONTRA NOZALEDA

EL MITIN DE AYER

Llegada de los propagandistas

Según anunciamos, ayer, en el tren correo, llegaron a Valencia nuestros estimados correccionistas D. Emilio Menéndez Pallarés, don Lucio Catalina y los periodistas D. Ignacio de Santillán y D. Luis de Tapia.

En las estaciones del tránsito fueron saludados por numerosas comisiones que aclamaban a los distinguidos viajeros, dando vivas a Valencia republicana.

En representación de nuestro partido dieron la bienvenida a los viajeros los diputados a Cortes Sres. Blasco Ibáñez y Gil Morcillo; don Adolfo Beltrán, jefe de la minoría republicana del Ayuntamiento; los diputados provinciales Sres. Bort y Pinto; los concejales Sres. Vinal, Coscollá, Sney, Sinisterra, Julián (D. Guillermo), Fajardas, Marzá, Jiménez Taberner, Viente (D. Enrique) y otros muchos correccionistas que sería prolijo enumerar.

En el frontón
Una hora antes de la señalada para el mitin, el público comenzó a afilar el frontón, ofreciendo un admirable aspecto los puentes del Real y del Mar, así como los caminos y avenidas inmediatos a la Alameda.

Estas precauciones resultaron completamente inútiles, pues el pueblo republicano de Valencia dió ayer una muestra más de su cultura y serenidad.

En la tarde y media estaban invadidas todas, absolutamente todas las localidades del frontón, así como la galería alta, los corredores y la cancha.

En los palcos destacaban muchas y hermosas mujeres, nota la más simpática en un acto de la índole del día ayer.

El aspecto que ofrecía aquel espacioso lugar, era magnífico y superior a toda descripción.

Pocos veces, mejor dicho, nunca, hemos visto multitud tan inmensa ni tan respetuosa congregada en local alguno para elevar viril protesta como la que ayer presenciáramos. Ayer recordaban algunos antiguos republicanos los grandes mítines celebrados en vísperas de la revolución de Septiembre, únicos que en todo caso revistieron la importancia del que vamos a narrar.

testa resulta más imponente. Nuestra protesta como las anteriores la formulamos en nombre de la patria y de la libertad. No debemos, no podemos tolerar que después de la expoliación ínfima, que mientras los fantasmas de la fiebre pululan por las calles, reclamando sus alcances, premie el gobierno la traición.

Y no protestamos sólo de la designación de Nozaleda, protestamos también contra la invasión fraileña.

Queremos ser un pueblo moderno, no una nación que presencia el paso de ese carnaval mudo donde véanse esos ridículos disfraces que representan todas las órdenes religiosas.

Es preciso que esos que nos han calificado de tagalos sepan una vez más que Valencia es una población culta que podrá hoy protestar en el mitin, pero que si mañana viniera Nozaleda a Valencia ya protestaría de otro modo.

A continuación el fogoso orador presentó a los Sres. Tapia, Santillán, Catalina, Lletget y Pallarés, quienes a su vez han traído a Valencia la representación de los Sres. Nakens, Junta Municipal de Madrid, Jaucy, Lerroux y otras personalidades.

Añadió el Sr. Blasco Ibáñez que tanto el Sr. Gil y Morcillo como él no necesitaban de presentaciones.

Seguía diciendo que tratándose de la cultura Valencia no podía por que recomendar orden, del cual estaba seguro, y terminó manifestando que el mitin que se celebraba, más que de tal debía calificarse de «acuerdo», sintetizado en las siguientes frases: «Sabido: el gobierno es dueño de enviar a Nozaleda a Valencia, a la vez nosotros somos dueños de impedir su entrada.» (Grandes aplausos.)

En representación de los repatriados valencianos, y en nombre de la Federación de repatriados de la provincia, hizo uso de la palabra D. Enrique Navarro

Este testigo presencial de la guerra, pronunció un bello discurso de tonos energéticos, asegurando que si viene Nozaleda a Valencia, ellos, los repatriados, en cuyos oídos suenan aun el estampido de las cañoneras disparadas en Santiago de Cuba y Cavite, rechazarán al traidor dominico, recibiendo a salvezas para que no manche con su baba inmundicia de esclerán, las calles de Valencia. (Aplausos.)

El Sr. Blasco Ibáñez manifestó que se hablaría ningún concejal, porque ahora está de moda procesarles por cualquier fútil motivo, y lo contrario sería dar gusto a nuestros enemigos.

Acto continuo habló el ilustrado periodista, redactor de nuestro colega El País D. Luis Tapia

Joven aun, pero de grandes energías y ágil palabra, el Sr. Tapia electrizó al público desde el primer momento. Sus primeras frases fueron de exaltación en nombre de la prensa republicana de Madrid y del ilustre Nakens, del que leyó el siguiente telegrama: «Madrid, Luis Tapia.—Este pueblo no necesita que se le anime, se le excite ni se le empuje; por esto no sé que decirle hoy ni mañana por boca de un poeta revolucionario de los buenos de usted. Pero sí; ya lo sé, España no espera, como Inglaterra de sus marinos, que el pueblo valenciano cumpla con su deber. Sabo que lo cumplirá.—José Nakens.»

compuesto de Nozaleda? Ha habido un ministro que ha calificado de tagalos a los valencianos, demostrando con ello que si tiene largas las narices, más larga tiene la lengua. No, no vendrán ahora ministros pueriles, porque en estas circunstancias resultarían inútiles: lleva demasiada agua el río republicano.

¿Quién vendrá? ¿Montero Ríos, el firmante del tratado de París? ¿Canalejas que estuvo en tratos con Polavieja, el general cristiano? ¿Rochazadillo: era un hombre de los Nozales. Los políticos de la monarquía, unos son huecos y vanos, otros están sucios de escoria: son los que os ha retratado nuestro poeta en «Cañas y Barro» (Aplausos.)

Yo he de continuar la lucha como hasta aquí, no con la propaganda periodística: contra un fraile no basta la pluma. Con esto, con la palabra seguiré combatiéndole. Cuando esto no baste, cuando sea llegado el momento, aquí están mis brazos: llamadme. (Ovación.)

Y luego, cuando vengan esos siete mil frailes de Filipinas (una vez: «Morirán!»), acordados de que penden de sus hábitos siete mil cordales que pueden sabrseles a la garganta. (Ovación.)

Maduro, cansado, maltruchado del camino, entraré mi cuerpo en Madrid; mi alma quedará aquí; y estaré seguro que continuará agitando el sonajero que, aunque juego de niños, hacen mucho ruido y esto espanta a las altas esferas.»

Entradosísimos y prolongados aplausos. A continuación hizo uso de la palabra D. Ignacio Santillán

Nuestro batallador amigo el director de «El Nuevo Evangelio» comenzó diciendo: «Correligionarios, o hermanos más bien, puesto que me llamasteis no hace mucho tiempo para considerarme vuestros contrarios por un distrito cercano a esta capital. Yo recibí vuestros aplausos, no para mí, sino para llevarlos al partido republicano madrileño que, como vosotros, será otro batallero de la República.»

Hoy hace ocho días se congregaron treinta mil republicanos a formular energica protesta por la designación de Nozaleda, cuyo solo nombre deplora a España. Recordar que en uno de aquellos mítines vi a un sacerdote vistiendo el traje talar, y en nombre de Cristo, de esa Cristo en que otros creen, protestó de dicha designación a favor del traidor dominico, calificándole de Calís. Allí vi también a un pundonor coronal que pintaba con negros colores la dominación en Filipinas del malvado fraile que ejerció en aquel archipiélago hasta el derecho de pernada. (Aplausos.)

Y al entusiasmo senti aun aquellos miles de hombres que protestaban alzada de la provocación de nuestros gobernantes, ¡yo ha de ocurrir lo propio ahora que veo veinte mil valencianos que se reunen aquí con el mismo objeto: A vosotros más cordialmente felicitación: yo os admiro. Más vale más que la protesta, la seguridad de que este acto es el primero decisivo de algo muy grande.

El nombramiento de Nozaleda, constituye un triunfo de la reacción que no estamos dispuestos a tolerar, y contra el cual dirigiremos nuestras energías todas. Acabando con el clericalismo, acabaremos con el régimen, puesto que este es esencial de aquél, y atacando al uno, cae el otro. El encumbramiento de Nozaleda significa algo muy importante para nosotros. Significa que va a abrirse el libro de los desastres ¡Québrado tras el báculo caiga el entorchado y la cascaca! Contra los traidores en todas sus manifestaciones, hemos de luchar en todos los órdenes.

Frailes y políticos han de pasar por el cedazo de nuestra crítica. Estoy fatigado por la campaña de estos días y voy a acabar. Vosotros sois los más disciplinados, y por lo mismo venís obligados a luchar como nadie. Unida a Blasco Ibáñez y hacia la revolución en las candidaturas para hacer luego la otra, la que ha de acabar con lo existente. Cuando haya unos cuantos miles de republicanos en algunas provincias donde ya se extendieron la propaganda de nuestros ideales, sin disparar un solo tiro, vendrán al suelo todos los chirribo los que estorbaban. (Aplausos.)

Mi deseo, mi único anhelo, es que si otra vez vuelvo a hablaros, sea en el acto que se celebre para solemnizar el advenimiento de la República. (Ovación.)

dad conciencias libres y habréis hecho la revolución más grande de los siglos. ¿No ha de ser traidor Nozaleda? Lo dicen los mismos monárquicos; lo dijo el propio interesado al asegurar a los yanquis que no tenía más patria que Roma, y que lo era lo mismo Inglaterra ó Francia, Alemania ó España. No reconoció otra superioridad tampoco que la del Papa. El lo dijo también. La fraileocracia no tiene familia, no tiene patria, ni conciencia, porque la lleva manchada con la cruz al pecho. (Aplausos.)

La lucha se acerca. Es preciso que vayan todos preparándose para iniciar el movimiento donde haya más entusiasmo, más energía y amor al sacrificio.

Por vuestros entusiasmos y vuestras energías, os admira el pueblo de Madrid. Y a más de admiraros, os debe gratitud, porque habéis llevado a las Cortes a Menéndez Pallarés, figura sobresaliente a quien concedimos nuestros sufragios en varias ocasiones, pero allá nos lo derrotaron con estas falsas y chanchullon. Vuestro triunfo, la noticia de haber elegido con Blasco Ibáñez a Menéndez Pallarés, la recibimos en Madrid con vivas delirantes a Valencia. (Aplausos estruendosos.)

Por eso Pallarés, cuando se le habla de esta ciudad, parece que se le habla de su familia. Pallarés es de los que no se ensobrecen, de los que no elevan dentas de gratitud, de los que jamás promoverán la más pequeña aspiración, ni dará motivo a ninguna excitación en el partido republicano. (Grandes aplausos.)

Y si alguna vez creyérais conveniente no llevarlo al Parlamento, para llevar a otro, Pallarés vendrá a trabajar con vosotros, poseído del mayor entusiasmo por el nuevo candidato. (El público, comprendiendo la oportuna y clara alusión, aplaude con frenesí.)

El Sr. Catalina hizo historia a continuación de la guerra de Filipinas, haciendo énfasis en el fusilamiento de Rizal, en el incumplimiento del pacto de Biacabato, y en la retirada vergonzosa de nuestras tropas, fundada en aquella paz aconsejada por el traidor Nozaleda.

Refiriéndose al nombramiento de este para el archipiélago de Valencia, dijo el Sr. Catalina: «Si el célebre dominico interpretó fielmente los deseos del gobierno y éste premia con una mitra su traición, por interés de nacionalidad debemos nosotros barrer tanta podredumbre é instaurar la República.

Como sea ella no hay solución, mantengamos estrechamente la Unión Republicana, esa Unión cuya primera época de labor parlamentaria acabó con un gobierno de barateros y acabará con un gobierno de jesuitas.» (Grandes aplausos.)

El Sr. Catalina terminó con las siguientes frases: «Cuando Salmerón lo mando, no solo barremos la clericalidad sino el régimen causa de nuestras vergüenzas. ¡Viva Valencia republicana! (Prolongadísimo aplausos.)

Aun no se habían extinguido estos, cuando el público ovacionó a D. Emilio Menéndez Pallarés

diputado por esta circunscripción, saludado con vítores entusiásticos.

El elocuente orador pronunció un profundo y bello discurso, expresándose en estos ó parecidos términos: «Cumpliendo el deber que me imponía la representación que con el Sr. Blasco comparto en el Parlamento, vengo aquí a protestar contra el gobierno que pretende premiar con una mitra la delincuencia de un fraile.

en infinidad de testigos presenciales de aquellos sucesos. El nombre «Nozaleda» va unido a la rapididad del fraile, a negociaciones no explícitas todavía, a intrigas para postergar a generales, a Biacabato, al tratado de París. Toda la prensa, especialmente la militar, ha protestado unánime. Es la voluntad de la nación.

Nozaleda no puede ocupar esta mitra sin escándalo, y éste es contrario a los preceptos de su religión é incompatible con su sacerdocio. Si la Iglesia se hace solidaria de la conducta de Nozaleda, si Nozaleda lo arrostra todo para venir desafiando a la protesta y acarreando a esta ciudad un día de luto, vengas; pero no otros aseguraremos que la Iglesia, que se ha divorciado de la opinión, se divorcia también de los Evangelios, y entonces perderá los escasos prestigios que le quedan.» (Aplausos.)

El Estado no puede legislar sobre las conciencias. Las leyes regulan los actos externos de la voluntad, no los internos ni las ideas. Crea en Dios el que quiere, crea en el dogma el que tenga fe; pero no puede admitir que en nombre de Dios, se ejerza la explotación y la coacción por los jefes de Estado.

El principio de asociación es la base de las ideas modernas, pero no puede admitirse para fines ilícitos; por eso no es lógicamente la existencia de las órdenes religiosas, compuestas de hombres que hallan en su gozar en el estado el placer volador. No es lícito tampoco la asociación de los que explotan la idea de la muerte para alienar el camino de la vida y acumular las riquezas mundanales. (Ovación.)

Valencia recibirá a Nozaleda con la misma energía que si viera un zapador extranjero a conquistarla. De lo contrario, podría decirse que España es un pueblo sin personalidad política, sin voluntad, y digno por lo tanto del látigo del dictador ó de caer en el desenfreno de la oligarquía. (Grandes aplausos.)

Teneis aun que ir a Lletget, a Gil y Morcillo y a Blasco Ibáñez. Termina, pues, asegurando que Nozaleda no viene a Valencia. (Voces estruendosas: ¡No, no! ¡Que venga y nos veremos!). El pueblo español no lo tolera. Se levanta, se rehace, se dispone a obrar, inspirado en aquél adagio: Obras son amores y no buenas palabras.

Que siga España vuestra conducta. Tenedlo entendido: el día en que cayera sobre vuestras cabezas la primera bendición de ese fraile traidor, ese día empezaba la revolución española. (Prolongadísima ovación y vítores.)

Fué presentado a continuación D. José Lletget

diputado a Cortes por San Felu de Llobregat, que los valencianos no conocían y a quien desearan hacer tiempo escuchar.

Su discurso fué enérgico, valiente e inscénico. El público le saludó con una salva de aplausos.

Empezó el Sr. Lletget, diciendo: «Queridos correligionarios: Al saludaros en nombre de los republicanos catalanes, vengo a afirmar nuestra adhesión a la Unión Republicana y revolucionaria. Antes de ocuparme de Nozaleda, os diré dos palabras.

Nuestro correligionario y común amigo Alejandro Lerroux, que por deberes ineludibles, tan importantes como este acto, no ha podido venir, me ha encargado lo siguiente: «Diles que estoy con ellos siempre, con el corazón y el alma y que sigo sintiendo fe inquebrantable en la revolución. Si Nozaleda va a aquella ciudad, allí caeré yo también para evitar que manche con su sandalia las calles de la Valencia republicana.»

hemos descrito tres ministerios. (Aplausos). Lo dijimos al procer ministro de la Gobernación: «no serás ministro», y García Aliz cayó y no volvió a serlo. (Aplausos).

Mantenido y estrechado la Unión Republicana. El que intente romperla será un traidor miserable. (Ovación).

El público tributó al orador una gran ovación. El Sr. Lletget se levanta de nuevo dando un grito de «¡Abajo las congregaciones religiosas!» y otro de «¡Viva la Unión Republicana!».

D. Adolfo Gil y Morte diputado a Cortes por Sueca, que es también senador con prolongada salva de aplausos.

«Correligionarios: Tenéis ganado el pleito antes de plantear la demanda judicial, porque después de esta protesta no se atreverá el gobierno a enviar a Nozalada, cuya venida a Valencia causaría graves disturbios, y como consecuencia el derramamiento de sangre.

«No, no puede venir sin que ocurran graves, gravísimas perturbaciones, y si a esto se añade que este movimiento de protesta es español, puedo aseguráros, que si el fraile dominico persiste en ocupar la vacante de este arzobispado, nosotros haremos comprender la imposibilidad de que realice su intento.

«Aquí estamos reunidos republicanos de Madrid, Barcelona y Valencia, y todos unidos llamamos que Nozalada no entrará en Valencia (Voces: No, no entrará) y prometamos que el régimen clerical no arraigará en España, ni prosperará la reacción, porque ha de costar ríos de sangre a quienes intenten implantarla.

«Móvenos el amor patrio, y tenemos la convicción profunda que como republicanos somos los mejores. Suspiramos por que España pueda figurar al lado de las naciones civilizadas. Antes que republicanos somos españoles, pero entendemos que a la República no es posible lograr la regeneración de la patria.

«Sabéis que Nozalada es la causa principal de que se pierdan las islas Filipinas, como se sabe igualmente, que trató de expulsar de la iglesia a nuestros soldados, como se sabe también que bendijo a las tropas americanas que habían infligido a España la más grave de las ofensas, la más horrorosa de las ignominias. ¡Y a quien debiera ser excomulgado, y a quien de este modo procedió, se trata de premiarle con una mitra!

«Ahora se nos llama tagalos. ¿Sabéis lo que tenéis, los tagalos? Pues que así como éstos no quisieron soportar por más tiempo el yugo de los frailes, nosotros, el igual que ellos, estamos dispuestos a borrar nuestros nombres del mundo de los vivos, antes que consentir que el fraile Nozalada venga a Valencia. (Nutridos aplausos y ovación.)

D. Vicente Blasco Ibáñez El orador dió lectura al siguiente telegrama de Barcelona: «Blasco Ibáñez, Valencia.—Estimo invitación imposible ir a vuestro acto. Exordiamo. Abrázame.—Emilio Junoy».

«Este segundo empezó su discurso expresando en los siguientes términos: «Correligionarios: El mitin de los tagalos ha acabado ya. (Grandes risas.) Cuando el narigudo Sánchez Toca, el católico Maura y el jesuita Silveira sepan que nos hemos reunido aquí 15 ó 16.000 tagalos y no hemos bailado una danza macabra alrededor de un fraile desollado a quien fuéramos a devorar, van a asombrarse de seguro.

«El acto de hoy es la demostración de que la Valencia culta sabe elevar energía protesta sin recurrir a ciertos excesos. Hemos realizado un mitin tan grandioso, tan ordenado como los que se celebran en Inglaterra, Francia y otras naciones que marchan a la cabeza del progreso. Valencia es tan patriota como cualquiera otra región de España, y no digamos más que otras. (Aplausos)

«Nosotros del elemento oficial de Madrid no recibimos más que vejaciones y atentados contra nuestro derecho. Aquí está sinó el robo de las actas del Centro. Y a estos actos y a estos atentados, respondemos amando más a España, a esa madre, a la que vemos madre, aherrojada y a la que levantamos, como hijos cariñosos, deseando que no muera, para hacerla grande, sublime, poderosa. (Grandes aplausos.)

«Nosotros, como región esencialmente agrícola y a pesar de nuestra independencia económica, somos republicanos; aquí no ha arraigado la planta del separatismo.

«Hay regiones donde se conspira, en ellas queda la reacción; en las que estamos nosotros es mayoría la que sólo se preocupa de la grandeza de la patria. El fanatismo es romano, es el Vaticano. (Ovación.)

«Siempre que habla nuestro ilustre jefe don Nicolás Salmerón, por su boca habla la España del porvenir, la España que quiere regenerarse. (Aplausos y vivas a Salmerón.) ¿Qué voz conocéis que demuestre más cariño hacia la madre patria? En cambio Silveira decía no ha mucho a periodistas extranjeros, que España es un pueblo compuesto de toreros y vengas. Esa es la España de ellos, la de tres siglos de intolerancia religiosa, porque por republicanos que seamos, siempre llevamos un fraile dentro que asoma de vez en cuando. (Risas y aplausos.)

«El problema que urge resolver ante todo es el del clericalismo, así como no se puede eludir el problema de la educación, necesitamos para asistir a lo que nos brinda las naciones extranjeras limpios de piojos, es decir, de frailes. (Aplausos)

«El envío de Nozalada a Valencia es un nuevo insulto de la reacción; es la última intención para asensar los derechos que nos restan de las libertades conquistadas por la Revolución de Septiembre.

Una estruendosa ovación y muchos vivas a la Unión Republicana siguieron a las últimas palabras del orador.

El mitin terminó a las dos de la tarde en medio del mayor orden y entusiasmo, sin que ocurriera el más leve incidente. Y lo más admirable es que en el mitin de ayer se congregaron más de 16.000 personas.

Adhesiones Fué tan crecido el número de adhesiones recibidas, que la comisión, a fin de no prolongar la celebración del acto por largo tiempo, como indudablemente hubiera sucedido, acordó suprimir la lectura de cartas y telegramas, reservando su publicidad para los diarios republicanos.

«He aquí la relación de dichas adhesiones: «Señor presidente del mitin antinozaladista. Estimado correligionario: Un monumental estorbo, que me tiene casi sordo me impide darme el gusto de pasar en Valencia un día delicioso; ¿a qué ir con él obligado de no despegar los labios y con la probabilidad de vomitar, ahora en que necesito estar bien de voz para hablar claro? ¿Cuánto lo siento!

«Hemos ganado la campaña. Nozalada no ocupará esa archidiócesis; lo determinamos así los liberales, y como somos los más y hemos sabido defender bien nuestro derecho, venimos.

«¿Qué mayor ganga para nosotros que la soberbia del dominio y los despiantes del gobierno si se empeñaran en lo contrario! Entonces sí que, afortunado e no, iría a formar parte del cortejo que asistiera a su entrada en esa Atenas española!

«No olviden esos tagalos, de cuyos favores conservo imborrables recuerdos, que tenemos hace ya nueve meses el santo de cara; donde ponemos la mano, sale indefectiblemente fruto de bendición.

«La minoría republicana, en la penúltima sesión del Congreso, al unir el nombre de don Opas al de Nozalada y al pedir los expedientes personales de ésta y de los funcionarios judiciales de Puerto-Rico, que por haber continuado en sus puestos, después de perdida aquella isla, fueron declarados en la «Gaceta» traidores a la patria, planteó la cuestión en los términos en que la han aceptado, y resuelto la casi totalidad de los españoles.

«Triunfo es así nuestro, aun cuando nos hayan ayudado a conseguirlo muchos que no son republicanos, el haber desmenuscado al gabinete Maura, presentándole tan clerical como es, y puesto en evidencia a Pidal, y unido a Nozalada, y ejecutoriada la sentencia dictada en el juicio sobre la dominación fraileña en Filipinas, y deshecho lo poco que quedaba de conservaduría política, y puesto a discusión todas las responsabilidades de las últimas y desastrosas guerras, que nos costaron la pérdida de nuestro imperio colonial.

«Continuemos, pues, los republicanos formando falange macedónica bajo la jefatura del integro Salmerón, y lo demás se nos dará muy pronto por añadidura.

«Además de estos telegramas, la comisión recibió expresivas y valientes cartas de varios miembros de la logia «Federación Valenciana», de la junta organizadora del partido republicano del distrito de Chiva, del semanario «El Federal» de Valencia, del Casino Republicano de Meliana, de la Junta Municipal del partido y Sociedad de Trabajadores del Campo de Masafar, Francisco Marguix y Vicente Fontes, respectivamente; de D. Francisco Salles, de Sueca; del Circolo de Unión Republicana de Algines, José Lezano y José Sarré; de la Junta Municipal de Puzol, Enrique Montañán; de Turis, D. Pascual Fons y D. Vicente Navarro González; de Pedralba, Roberto Jaste, José Plesencia y Angel Carrova.

«Asistieron al mitin gran número de representantes, entre los que recordamos a los señores Laguna, por Requena; Folgado, por Aldaya; Ferrandis, por Benaguacil; Ledesma, por Montroy; Balaguer y Guillar, por Chesta; don Indalecio Miguel, por la minoría republicana de Alondra de Carlet; por el Casino Republicano de este pueblo, D. Pascual Estomas, D. Mariano Alfonso, D. Joaquín Sánchez, D. Antonio Martínez y D. Luis Bou.

«Por el Circolo Republicano de Carlet, don Vicente Benart; por la junta organizadora del distrito de Torrente, D. Andrés Casanova; don José Hidauro, por la Sociedad de Trabajadores de Alcañal de Carlet; por el partido y Casino Republicano de Liria, D. Antonio Bort, don Salvador Marqués, D. Antonio Borrell, don Joaquín García y D. Pascual Fernández.

«Por el Centro Republicano de Sagunto, don Manuel Villar; por el Comité del partido de Chiva, D. Vicente García Alarón, D. Alejandro Villalba y D. Juan Tarín; por el partido republicano y Casino «El Proletariado» de Sueca, D. Vicente Foa Rochina, D. José María Foa, D. Jaime Siera y otros; por el Comité de Benetusa, D. Francisco Sanmartín, D. Francisco Jiménez y otros; por el Comité de Villanueva de Castellón, los Sres. Ferrás, Aranda, Martorell, Honrubia, Valero, Escarot, Lamata y Galvis; por el Centro Republicano de Villarreal, D. Miguel Gardá Almela; por el Centro de Unión de Villanueva, D. Salvador Peñarocha.

«Por el Centro Instructivo Democrático de Ternel, D. Antonio Pastor, D. Pedro José Pinto y otros; D. Pergrina Bientia, en representación de la mayoría republicana del ayuntamiento de Algines; por el partido republicano de Utiel, los Sres. Hernández, Monzó y Gómez.

«Por la Juventud Republicana de Alcira, don José Garrido y D. José Ferrán Baasot; por el Circolo Republicano de Játiva, D. Vicente López Gisbert y D. Enrique Gil Corrás.

Telegramas mitin Játiva.—La Juventud Republicana protesta del nombramiento del traidor Nozalada.—El presidente, Tomás Gómez.

Játiva.—La redacción de «El Progreso» protesta del nombramiento del fraile mal español, asociándose al acto que para ello se celebraba.—Sasasnovas.

Játiva.—El partido de Unión Republicana se adhirió al mitin y significamos nuestra protesta contra Nozalada.—Por la Junta Municipal, Lino Casasnovas.

Játiva.—El Casino Republicano protesta contra Nozalada, farsante y traidor a la patria.—El presidente.

Burriana.—El semanario republicano «La Avanzada», se adhirió al mitin de protesta contra el cirulo Nozalada.—La redacción.

Burriana.—El partido republicano rechaza por ignominioso el nombramiento de Nozalada.—Por la Junta Municipal, Esbrí.

Granada.—Me adhiero a la protesta que formula Valencia. ¡Fuera frailes!—Alhama.

Madrid.—La junta directiva del Centro Instructivo de obreros republicanos del distrito de la Inclusa, adhirióse al mitin de protesta contra el dominio traidor, y saludó a Blasco Ibáñez, a la redacción de El Pueblo y a los correligionarios de Valencia.—Padilla, González, Sanlleu, Canals, Díaz, Fernández, Muro, Alonso y Aguilera Arjons.

Játiva.—Mátemos al clericalismo para bien general. ¡Abajo el traidor! ¡Maura Nozalada!—Por la junta de Escuelas laicas, el presidente, Ribelles.

Pego.—Mi adhesión al mitin. El día que llegue Nozalada, los pueblos alicantinos de esa diócesis iremos en compañía de ustedes a recibirle merecidamente al que en Filipinas mostró su hostilidad al pueblo y al ejército.—Camilo Pérez Pastor.

Huelva.—La redacción de «El Liberal» se adhirió al mitin protestando contra el nombramiento del escotariado y traidor Nozalada.—Foyatos.

Alcoy.—Reunidos en mitin, protestamos del nombramiento de Nozalada.—Solér.

«El activo erfeón de Unión Republicana obsequió anoche con una serenata frente al hotel de París a los diputados de la Unión Republicana Sres. Lletget y Menéndez Pallarés, el concejal republicano de Madrid Sr. Catalina y los valientes periodistas Sres. Santillán y Tapia, que en compañía de los Sres. Blasco Ibáñez, Beltrán y Vinalza, se encontraban cenando en dicho hotel.

«Los orfeonistas interpretaron con gran acierto selectas piezas, añadiendo un trío más a los muchos que lleva conquistados. Nuestra enhorabuena.

«La grandiosa tribuna instalada ayer en la cancha del Jai Alai desde donde habieron los oradores, fué construida gratuitamente por nuestro correligionario del camino de Algirés, Sr. Ferrando.

«Es de alabar el desprendimiento de tan buen republicano.

La huelga de los obreros del mar Todas las sociedades del distrito del Puerto se reunieron ayer mañana en sus respectivos locales, acordando el paro general para hoy.

REMITIDO Sr. Director de EL PUEBLO. Muy señor nuestro: Con esta fecha mandamos al director de «El Radical» el siguiente remitido, que esperamos tendrá la bondad de publicar en el diario de su digna dirección:

Sr. Director de El Radical. Muy señor nuestro: Con verdadera indignación hemos leído en el periódico que usted dirige, núm. 314, correspondiente al día de hoy, ataques tan absurdos como injustificados.

«Es bien notoria de todos la conducta observada en los actuales momentos por el personal del resguardo.

«Atacado brutal y cobardemente por turbas de matuferos y miserables asalariados; instigada la chusma por bajas y rastreras pasiones políticas, a las cuales somos completamente ajenos, se nos ha insultado, apaleado, herido y robado villanamente. Tenemos testigos de lo que decimos, y estamos pronto a hacer pública prueba de ello.

«Lo extraño, lo verdaderamente incomprensible, es que un diario que se titula radical y amigo de la moralidad y de la justicia, se haga eco de indignas falsedades y ataques apasionados y brutalmente a honrados ciudadanos que a la clase del pueblo pertenecen, y que no han cometido otro delito que el de querer llevar pan a sus familias.

«Conducta en esta, de la que debemos protestar y protestamos con toda nuestra energía, haciendo presente a «El Radical» que los empleados de consumo no son perros de prensa ni asalariados de nadie más que de sus hijos, y no lanzan las turbas insidiosamente amparados por la bandera de la moralidad para que atropellen al verdadero obrero y conservar de este modo en su agonia el último baluarte con dos ó trescientos votos que para defender su vida política le restan.

«Antes de terminar, hemos de hacerle saber que las firmas que siguen son de empleados en consumo, esencialmente de empleados en consumo, completamente ajenos en esta ocasión a las luchas políticas.

Valencia 17 de Enero 1904. Ricardo Soler, Félix Juste, José Canicio, Enrique Ferrer, Juan Ibáñez, Mariano Estellés, Manuel Ferrández, Manuel Granero, Francisco López, Pascual Matías, José Benlloch, José Barillo, Vicente Tomás, Manuel Ondiviela, Ramón Planells, Joaquín Martín, Vicente Duval, Antonio March, Cayetano Macías.—(Siguen las firmas hasta quinientos sesenta.)

Noticias Hoy en el expreso de Barcelona marchará el diputado a Cortes por San Felis, D. José Lletget.

«En el correo de Madrid regresarán el diputado por Valencia D. Emilio Menéndez Pallarés, el concejal madrileño D. Lucio Catalina y los periodistas D. Ignacio Santillán y D. Luis Tapia.

«A ninguno de estos queridos amigos les permiten sus ocupaciones prolongar su estancia en esta ciudad.

«Desamos feliz viaje a tan distinguidos correligionarios y entusiastas propagandistas.

Rodrigo Soriano, cada día más loco y más desaperado por sus tramados freescos, realizó ayer otra de sus hazañas, para confirmar lo de que donde él va, va el escándalo y el mal.

«Circulaba anoche por algunas calles, rodeado de numerosísima comitiva de defensores, llamado, como siempre, la atención y excitando el desprecio de los transeúntes.

«A la una de la madrugada, cuando de regreso, entró el numeroso grupo soriano en el callejón de San Martín, donde está su casino, sonaron cuatro ó cinco disparos.

«Acudió en seguida la pareja de guardias municipales de la plaza de la Reina, y ya no excitado en toda la calle más que un hombre, al parecer algo mareado, y que estaba herido en la cabeza.

«Los demás se habían metido en el casino de Soriano.

que en su nombre protestáramos del atropello y faltas de consideración de que fué objeto ayer tarde en el Circolo Católico de Alborache, donde como forastero ponérré acompañando a un padre político, socio del mismo.

«Queda complicado el Sr. Artal, a quien no debió extrañar la conducta de los fanáticos socios del Circolo Católico.

«Después de la derrota que sufrieron en las pasadas elecciones, lo que ayer hicieron fué usar del derecho de pánico, tanto más cuanto el Sr. Artal como entusiasta republicano contribuyó a la misma.

Hoy celebrará, como de costumbre, sesión extraordinaria el Ayuntamiento y en ella se asegura que se tratará de la cuestión del día, esto es, del establecimiento de felatos en la orilla izquierda del río.

«Los secretarios de Soriano y los matuferos se proponen acudir al Ayuntamiento, para ejercer tal vez con su presencia coacción en el sentido que desean ó que les conviene.

«Los concejales de la Unión Republicana en este asunto, como en todos, obrarán con arreglo a su conciencia y de acuerdo con los intereses de Valencia.

«Ellos, como nosotros, han de poner todas sus miras al servicio de la ciudad sin que el espíritu de equidad y la ley dejen de ser interpretadas en el sentido que sea de justicia.

«Nuestros amigos saben cumplir con su deber sin que les importen presiones.

«Por esto han aconsejado a nuestros correligionarios que no acudan al Ayuntamiento.

Anoche a las once se extravió desde la calle de Ercilla, por la de Embau a la Correjería, una cartera conteniendo billetes del Banco. La persona que se la haya encontrado puede pasar a entregarla en la administración de El Pueblo y se le gratificará.

A las seis y media de la tarde de anteaer se celebró en el Ateneo Científico la apertura del curso académico actual.

«Abierta la sesión, el secretario del mismo, D. Leandro Garnelo, procedió a la lectura de la Memoria, en la que hizo historia de los trabajos realizados por la Corporación.

«Habló de la situación crítica por que atraviesa el Ateneo, debida a la indiferencia de los más y al escepticismo que se apodera de la juventud al abandonar las aulas.

«Señaló nuevos derroteros para la vida de la Sociedad, a semejanza de análogas corporaciones extranjeras.

«El presidente, D. Alicio Caraycas, pronunció a continuación un hermoso discurso, que versó sobre la «Necesidad de los Ateneos», siendo muy aplaudido y felicitado.

«Sentimos que el exceso de original nos impida dedicar más espacio a la apertura del curso académico actual, que deseamos levante el Ateneo científico de Valencia de la postración en que se halla.

«El Alcalde ha remitido a los Sres. Fays y Alícut, directores de las bandas de música de la Fanfara de Valencia y segundo regimiento de Ingenieros de Montpellier (Francia), una partitura del pasodoble «Valencia», composición del director de la Banda municipal de música de esta ciudad, Sr. Lope, correspondiendo de este modo a la atención que tuvieron los referidos señores remitiendo «La Marsellesa» para nuestra Banda.

«El Casino de Cazadores de Valencia celebrará hoy a las cinco de la tarde junta general para la toma de posesión de la directiva y dirección de cuentas.

«El Capitán general ha recibido un telegrama del ministerio de la Guerra disponiendo que se prorrogan las licencias trimestrales que están disfrutando a los individuos que cumplan tres años de servicio en filas, comprendiendo hasta 1.º de Junio próximo. Los demás deberán incorporarse seguidamente.

«Esta tarde a las cuatro se celebrará junta general en el Casino Militar para elección de cargos. Con arreglo al art. 22 del reglamento, serán válidos los acuerdos que se tomen en esta junta con el número de socios que asista a ella.

«Anteaeroche fueron dos estudiantes, y uno de ellos, llamado Julián Cortés Montesinos, de 15 años, domiciliado en la calle de Calabizas, núm. 37, fué herido de arma blanca en el hipocóndrio izquierdo.

«El herido fué curado en la casa de Socorro de Serrana y trasladado luego a su domicilio.

«El médico de servicio calificó la herida de grave, y el juzgado de guardia, que lo era el de San Vicente, instruyó las correspondientes diligencias sumarias.

«Des correligionarios, maestro superior el uno y auxiliar con título el otro, y cogiéndoles de prácticas, solicitan para escuela laica en Valencia a en la provincia. Darán razón en nuestra administración.

CIVILIZACION.—Caminar diariamente mucho, bañarse con frecuencia y tener secas las ropas interiores al descansar, son necesidades para los asmáticos y para las personas que padecen languidez, palpitación, escalofríos, jaquecas, vértigos ó sueños intranquilos; además de que deben alimentarse bien.

«Para curar el estreñimiento, lo mejor es comer puras de legumbres, y principalmente de lentejas ó de frijoles ó de albarjas, a la vez que los alimentos generales.

«Régimen. sea excesivos, gases, ácidos deardor del estómago, calambres estomacales e intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión ó de fermentaciones accidentales se alivian en diez minutos con tomar dos ovas radicalmente se curan con tomar un solo estuche, y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches de legitimo DIGESTIVO MARIETA, que es el único verdadero gástrico intestinal completo y está universalmente confirmado superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

PARA FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS.—Placas ig-ess Edwards extra rápidas, isocromáticas y «anti-halo».

Venta exclusiva Cuquerelle Martín y Sola, pintor Sorella, 33.

LAPIDAS Avellanas, 5

J. Barroso Ayala

GRANJA MORODEL.—MONCADA.—Leche para de vaca a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Erasmo Ferrer, Barcas, 1.

El acreditado BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO de «Torres Muñoz»...

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, á las tres de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos...

Se halla vacante una de las plazas de profesora laica de la escuela de niñas de Alginet...

Desde la feliz Arabia hasta el dorado Pactolo, todo aquel que no está en Babia usa ya «Licor del Polo».

Cualquier desorden de la sangre se cura tomando de uno á dos meses, según dirección, las Píldoras de Vía del Dr. Ross.

Magnesia efervescente Espinar

Su excelente preparación y gran efervescencia hace que, tanto los señores médicos como el público en general, la prefieran á la extranjera.

Teatros

PRINCIPAL.—Las dos funciones de ayer vieron concurridísimas.

Por la noche se puso en escena «La Tempestad»; la interpretación fué muy ajustada, sobresaliendo el tenor Sr. Figuerola.

OPERA.—Bonci no puede venir. La empresa del Principal no ha regateado gestión ni ofrecimiento para conseguirlo.

Teatro Principal.—Valencia.—Imposible complacerle. Debo estar Oporto 29 corrientes para tres funciones.

Además, por carta que se nos ha exhibido, amplia y confirma el indicado artista que no le es posible venir por impedirse sus compromisos.

La redacción de EL PUEBLO ha recibido también afectuosa carta del famoso artista, en que nos manifiesta sus vivos deseos de venir á Valencia en cuanto le sea posible.

La empresa, pues, ha hecho cuanto ha podido para traerlo.

Movimiento obrero

MUEBLES CURVADOS.—Se convoca á todos los del ramo de muebles curvados á junta general hoy lunes 18 á las siete de la tarde.

Compañeros, no falteis socios y no seáis perezosos en asuntos que se han de resolver en este mismo mes.—Valencia 17 de Enero de 1904.—El secretario, E. González.

El puerto de Valencia

Movimiento de ayer

Entrados: Vapor Vinga, de Burriana, de tránsito; vapor Neapel, de Savona, con cargo general.

Nuestros corresponsales

Desde los Valles de Sagunto

Anteanoche se prendió fuego á la casa de nuestro corresponsal D. Pascual Ausina Samper, en Benifaidó, dejando el edificio convertido en un montón de escombros.

Y preguntó yo? Porqué los municipios de estos cinco pueblos, que se dan la mano por su proximidad, no se peñen de acuerdo y compran una bomba contra incendios y los industriales forman una brigada de bomberos?

¿Es que vale más comprar toros y correrlos por los pueblos, subvencionar funciones poco beneficiosas, que utilizar los fondos con provecho de la propiedad y tranquilidad del vecindario?

¿Estamos todavía en la época de pan y toros?

El Corresponsal.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El milagro de la virgen.—A las 8:30

TEATRO DE LA PRINCESA.—El puño de rosas.—Correo interior.—El cuñado de Rosa.—La Preciosilla.—A las 9.

TEATRO RUZAFÁ.—La mazorca roja.—Los granujas.—La balada de la Luz.—A las 9.

TEATRO APOLO.—Emilio Zola ó el poder del genio.—A las 9.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo entre ellos, «Don Quijote de la Mancha» y el notable «Robinson».—La notable artista Carmen Calvo.—A las 7.

FABELLON JAPONES situado en la feria.—Las hermanas Valonqueas completistas y bailarinas.—Las hermanas Parkinson bailes españoles.—¡Éxito! la Bella Belén.

LA ISLA DE CUBA

de Juan y Emilio Campoy.—Valencia

calle de San Vicente, 1 y 3 y plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8

Grandes rebajas de precios

Durante el mes de Enero, de todos los géneros de la casa, que son: lanas novedad para trajes de señora, desde 50 céntimos; sedas negras y de colores, desde 1 peseta; capas y gabanes, los últimos modelos; yutes, tapinería, alfombras, mantas de cama y de viaje, cortinajes, esteras, colchas de damasco de seda, colchas de piqué, mantelerías, toropelos, desde 50 céntimos; telas de algodón estampadas y tejidas, desde 25 céntimos; géneros de punto, camisetas, pantalones, cubre-corsés, medias, calcetines y otros muchos artículos.

Estambres y chevots, para traje de caballero, corte de chalecos, rusos, chaquetones, capas y gabanes. Pañuelos de seda de todos colores. GRANDES EXISTENCIAS EN PAÑUELOS DE MANILA, bordados y lisos de todos cuantos caprichos se fabrican, desde 15 á 1.000 pesetas cada uno.

Fábrica de tejidos de seda en Burjasot

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

DESTILERÍA DEL FIGARO

Martínez Ymbert

VAENCIA

Anís del Figaro. Cremas extra sin rival. Jarabes y escarohados. Gran licor de Coca. Cognac Ymbert.

Depósito: Pascual y Genís, 13 FABRICA, CAMINO DEL GRAC.—OFICINAS, ROTEROS, 14

Antirreumático



Los mejores específicos del mundo Fórmulas publicadas en periódicos profesionales de España.

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelven el dinero al enfermo que no se cura.

Quinta de 1904

Asociación Mutua de Redención á mérito establecida en Madrid BORDADORES, 2

Los padres de familia que deseen librar á sus hijos del servicio militar activo, podrán hacerlo con solo depositando 750 pesetas en la Sucursal del Banco de España ó casa banca en esta capital antes del sorteo; pues si el número que obtenga le corresponde ir á filas, la empresa le redime en 1.500 ptas., y si resulta excedente de cupo, se obliga á redimirlo durante los doce años que el gobierno por circunstancias especiales los pidiera.

Esta asociación garantiza las redenciones de los contratados, con capital propio, constituido en el Banco de España, no retirando los depósitos de los asociados hasta no entregar á los que les correspondía, el documento de estar redimidos ó excedentes de cupo.

Para más detalles, dirigirse al representante de esta capital y provincia:

Juan Pérez Fornés

Plaza Barceas, 12

Nota. Se suplica á los padres que deseen entrar en esta Sociedad que no esperen venir á última hora, para evitar la aglomeración que tuvimos el reemplazo anterior, que por falta de tiempo no pudieron ser admitidos todos.

Plantas de naranjo

comunes y de la cadena, á precios convencionales. Razón Bartolomé Ballester, calle de Jorge Juan, 21, Burjasot.

Papel para fumar «LAYANA», Clase especial engomado.—Lince y diez céntimos con fotografía.



Venta á precios baratísimos de anticuchos, go melos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversos en artículos de ébano y nácar. Plaza de S. Catalina, núm. 117

Consultorio Grisol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA De 10 mañana á 4 tarde.

Santa Teresa, 21

O orneal privilegio Gotas antisifilíticas del doctor Rimelios

NO CONTIENE MERCURIO GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA No más sífilis Curación radical y segura con solo tres frascos. Probarlo es convencerse. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. Depósito en Valencia, Farmacia de Barberá, Sagrado de San Francisco, 25.

Ferro-Quina-Bisleri

«Querres la Salud?» El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Para los pedidos en España, dirigirse á D. ALFREDO ROLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

Corsetería artística A MIRO

3, Avellanás, 3 Últimos modelos de París.—Elegantes confecciones á medida.

Especialidad En corsés fajas, para señoras delicadas del vientre.

Por telégrafo y teléfono

Retirada definitiva

Un aristócrata decía hoy que ahora considera seguro que el Sr. Silveira no volverá al Parlamento, por considerar terminada su misión política, ya que el Sr. Maura se crea con fuerzas para defenderse de sus enemigos políticos y domésticos.

De Barcelona

Esta mañana se ha celebrado el anunciado mitin de los obreros del mar, asistiendo numeroso público y nutridas comisiones de otros oficios.

Los discursos que se han pronunciado han sido de tonos mesurados y prudentes, ensimismándose á conseguir que se persista en igual actitud de protesta que estos días.

Da hoy á mañana esperan los obreros huelguistas del mar la contestación que á sus bases darán los navieros y casas armadoras.

Alarma en un baile

Bilbao.—En el Casino Alemán celebróse un baile organizado por la colonia de dicho país, y al que asistieron muchas familias de la aristocracia bilbaína.

Incendiáronse los cortinajes de una de las salas, y hubo gran alarma, sustos y desmayos.

Algunas señoras resultaron accidentadas.

Escándalo

En la delegación del distrito del Hospicio ha promovido esta mañana un fuerte escándalo una brava apellidada «La Picarona».

Insultó á los guardias, rompiendo cristales, mesas, sillas y ensaño había en la oficina.

Ferreras

El director de El Correo ha experimentado hoy una lijera mejoría, dentro de la gravedad.

La supuesta agresión á Canalejas

El gobierno asegura que ninguna noticia tiene acerca de la supuesta agresión de que habla sido víctima el Sr. Canalejas en Sabadell.

Los actores

En el Teatro Lírico se ha celebrado esta mañana la Asamblea de actores.

El Sr. Masajo ha presentado la dimisión del cargo de presidente con carácter irrevocable, y le ha sido admitida.

También el Sr. Díaz de Mendoza ha dimitido la presidencia honoraria, y se ha nombrado una comisión para ver de hacerle desistir de su propósito.

Los transportes

El Sr. Osmo prepara un proyecto de rebaja del impuesto de transportes.

Pedirá á las Cortes la correspondiente autorización para modificar las tarifas.

Asimismo se propone pedir á las empresas ferrocarrileras rebajen dichas tarifas.

Las notas que el ministro ha llevado hoy al Consejo son: Tarifas especiales de exportación, con rebaja exclusivamente para la exportación de vinos y aceites per ahora, quedando en estudio el hacerla extensiva á las frutas y legumbres tiernas.

Creación de una tarifa especial de velocidades máximas para frutas y legumbres frescas, servicios nuevo que exigirá nuevas tarifas.

Actualmente se presta en un pequeño recorrido. En el nuevo servicio se incluyen los recorridos entre Valencia y Murcia hasta la frontera francesa.

En el recorrido que ya existe se pedirá la rebaja de las tarifas, rebajándose á su vez el impuesto sobre transportes.

Forman parte también del proyecto del señor Osmo el movimiento internacional de viajeros y viajes circulares y semicirculares. Se procurará que entre en la combinación la compañía de Orleans.

Prohibición

París.—«Le Gaulois» dice que el gobernador militar de París ha prohibido á los soldados la asistencia á la obra parroquial Le Crea Gallion porque se distribuyen medallas á los militares presentes.

De Santander

Los trabajadores del muelle apoyan á los marineros huelguistas.

Se hacen trabajos para que estalle la huelga general.

El comandante de Marina ha publicado un edicto.

Exige en él responsabilidad á los marinos enrolados que deserten.

Canalejas

Alcázar.—Para esperar al Sr. Canalejas ha llegado de Ciudad Real el exdiputado á Cortes D. Luis Felipe Aguilera.

En la estación esperaban al exministro libe-

ral muchos amigos y comisiones de los pueblos de la provincia.

El conflicto ruso-japonés De San Petersburgo dicen que han sido movilizados 40 000 hombres para enviarlos á la Mandchuria.

Los diplomáticos siguen trabajando para dar una solución pacífica al conflicto.

De París telegrafían que en la conferencia que el emperador de Rusia celebró con Delcausé, salió la fórmula para la paz.

Consiste en el establecimiento de una zona neutral en Corea.

Lo que dice «El Correo»: Aplauda la conferencia que dió el Sr. Labra sobre Marruecos.

Lamenta la indiferencia del público, del gobierno y de los políticos sobre las cuestiones internacionales.

Entiende que esta indiferencia nos condujo al fracaso de 1898.

La cuestión Nozalada El obispo de Jaca ha conferenciado con el Sr. Maura antes del Consejo.

Algunos han hablado de la probabilidad de que se le nombre arzobispo de Valencia.

Los ministros lo niegan. Ha sido muy comentada la declaración del Sr. Sánchez Toca, hablando de la cuestión Nozalada.

Ha dicho que éste no ha renunciado, pero reconoce que la doctrina canónica sustentada por Montero Ríos es la buena.

«No debe tomar posesión de un cargo un prelado cuando los fieles no lo quieren.»

El cardenal Sancha, en nombre del episcopado, ha dirigido al Sr. Maura un escrito protestando de la campaña que se hace contra Nozalada.

La protesta, además de tardía es contraproducente.

Representa mezclar al clero en una cuestión en que nadie le habla complicado.

Recuérdase á este propósito la actitud del Vaticano.

Centrárase únicamente la inoportunidad del acto de Sancha.

La prensa liberal recoge los violentos ataques de «El Correo español» contra los luises.

Les llama atemorados y llenos de «pachouille».

Los mismos clericales se ensañan de destruirse.

Así ocurre también en la defensa que hacen de Nozalada.

«El Liberal» recoge el artículo de «El Universo», demostrando que cuanto allí se dice en favor de Nozalada, sólo demuestra que se quedó en el archipiélago para gozar de los millones y las propiedades que habían adquirido los frailes por medios ilegales.

Consejo de ministros Se ha celebrado el Consejo de ministros. Ha durado cuatro horas.

No se ha facilitado á la prensa nota oficial. Los ministros han manifestado que han terminado el examen del proyecto de la reforma de la ley electoral.

Has comenzado también á examinar otros proyectos.

El martes se celebrará nuevo Consejo.

De Guerra El general Llorens ha confirmado al entrar en el Consejo, que presentará á las Cortes un proyecto reorganizando su departamento.

La fiesta de San Antonio La romería de San Antonio ha estado animadísima. Ha habido numerosos juquetes.

Al anochecer varios grupos de estudiantes y otros jóvenes han regresado cantando los coplotes del Cangrejo.

No ha ocurrido incidente alguno.

Lo de Canalejas en Sabadell El «Heraldo» califica de mentira la noticia de que en Sabadell se dispararon dos tiros contra el Sr. Canalejas.

Desmiente también que en Cataluña se le hayan hecho manifestaciones de desagrado.

Añade que no sabe dónde se han recibido los supuestos informes oficiales donde se comunicaba la noticia de que había empezado la instrucción del sumario.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que no tenía noticias de estos incidentes.

«La Epoca», desmentida así por el «Heraldo», reproduce los sueltos de los periódicos de Barcelona, acerca de las manifestaciones de desagrado de que fué objeto el Sr. Canalejas.

Nuevo círculo republicano San Sebastián.—Se ha inaugurado el nuevo círculo de Juventud Republicana.

En el mitin celebrado se han pronunciado enérgicos discursos contra Nozalada.

Riña

Valladolid.—Han reñido dos mozos de la estación llamados Apolinar Gómez y Norberto Navales.

Este resultó muerto de una puñalada.

Canalejas Alcázar.—Han llegado los Sres. Canalejas y Rodríguez.

En la estación esperaban numerosos comités.

El banquete á Moret Sevilla.—Se han adoptado grandes precauciones con motivo del banquete á Moret.

Ciudadanos insistentes rumores de que se preparan manifestaciones.

Continúa el reparto de hojas contra el señor Moret.

Califican un oratorio de canto de sirena.

A Moret le llaman hombre funesto para nuestra nación.

Los obreros del mar Comienzan de Alicante que el gobernador ha conferenciado con el comité de la Federación de obreros del mar.

No llegaron á acuerdo alguno.

El comité de la Federación celebrará una conferencia con el comandante de Marina.

Registro policiaico Se han recibido noticias de Barcelona participando que la policía ha practicado un registro en el centro de los obreros constructores de arruajes, declarados en huelga.

Fueron cacheados los individuos que en él se encontraban.

Sólo se le ocupó un cuchillo á uno de ellos. Quedó detenido.

Otro centro republicano Barcelona.—Se ha celebrado la inauguración de la Fraternidad Republicana Sazense.

El público era numerosísimo, acogiendo con aplausos la llegada de los oradores.

Varios oradores pronunciaron entusiastas discursos.

Los Sres. Gil y Corominas fueron aplaudidísimos.—Miquel.

